

Dezember 2023

**Veröffentlichungen des DKyuB
Zanshin – Update – Internetseite**

EURE MEINUNG IST GEFRAGT!

Liebe Vereinsvertreterinnen und liebe Vereinsvertreter,

seit über einem Vierteljahrhundert erscheint Zanshin als Zeitschrift für Kyudo in Deutschland. Das Magazin informiert die Kyudoka über die Geschichte, Entwicklung, Theorie und Praxis des Kyudo.

Entstanden in einer Zeit, in der das Internet noch erheblich weniger verbreitet war und damit eine wichtige Informationsquelle, scheint es als Medium inzwischen doch ein wenig angestaubt... Das betrifft nicht die Inhalte, aber aus unserer Sicht, doch die Form.

Das hat hauptsächlich die folgenden Gründe:

- Die Inhalte des Zanshin können aufgrund der langen Vorbereitungszeiten nur grundsätzlicher Natur sein und nicht zu aktuellen Themen Stellung nehmen.
- Vieles, was die Grundsätze von Kyudo international und in Deutschland angeht, wurden in den Zanshin-Heften bereits behandelt und ist daher auch im Archiv nachzulesen.
- Der Aufwand und die Kosten für die Erstellung eines solchen Heftes sind relativ hoch.

Daher hat der Vorstand bisher folgendes diskutiert:

- Zu den aktuellen Veröffentlichungen wird das „Update“ regelmäßig (mindestens 4-mal jährlich) als Mail an alle Vereinsvertreter*innen zur Weiterverteilung im eigenen Verein verschickt.
- Grundsätzliche Artikel können zukünftig auf der Internetseite des DKyuB veröffentlicht werden. Der Vorstand freut sich hier über Anregungen und wird ggf. auch aktiv auf Autor*innen zugehen, um entsprechende Artikel zu erhalten.
- Das Zanshin erscheint zu besonderen Anlässen, z.B. DKyuB-Jubiläen oder besonderen (z.B. internationalen) Veranstaltungen in Deutschland.

Bevor wir hier eine Entscheidung treffen, möchten wir gerne Eure Meinung hören. Bitte meldet Euch mit Ablehnung, Zustimmung und/oder anderen Ideen gerne bis Ende Januar 2024 bei gisela.becker@kyudo.de. Falls wir nichts Gegenteiliges hören, werden wir auf der oben beschriebenen Grundlage weiterarbeiten und Euch regelmäßig über die Internetseite und Update auf dem Laufenden halten.

Vielen Dank für Eure Rückmeldungen.

Mit freundlichen Grüßen

Gisela Becker